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O livro de Atos: O Reino de Deus (Uma introdução) 

 

Eu me recordo da última reunião que tivemos. Foi uma reunião muito especial. 

O Senhor abriu ali o Livro de Atos mas com um determinado enfoque. Quem poderia 

dizer qual foi o enfoque? A Palavra de Deus. O progresso, o avanço da Palavra de 

Deus. Foi esse o tema aberto ali quando compartilhamos. 

Pois bem, vamos avançar um pouquinho nesse Livro de Atos dos Apóstolos? O 

Senhor me fez olhar pelo ângulo da Sua ótica o desenvolver desse Atos dos 

Apóstolos. Se nós queremos ter vida prática nós precisamos olhar Atos dos 

Apóstolos. 

Porque aí está o modelo de igreja que o Senhor realmente quis edificar. E Ele 

deixou uma mostra na Sua Palavra. Quando nós olhamos a igreja de Atos, em Atos 

dos Apóstolos nós contemplamos a vida prática dela. 

E também nós temos lá uma igreja testemunho que é a igreja de Tessalônica; foi uma 

das igrejas em que Paulo ficou menos tempo. Mas quão rápido foi a resposta desses 

irmãos para com a Palavra de Deus. Sabe qual foi o segredo? Eles não receberam a 

Palavra como Palavra de homens mas receberam como Palavra de Deus como na 

verdade ela é. Isso levou um progresso rápido na vida daqueles irmãos. 

Talvez Paulo tenha passado mais tempo com a igreja de Corinto e mesmo assim ela 

não avançou porque ela não deixou o operar de fato da Palavra de Deus. A carne 

estava em ação ali em Corinto. Apesar de que Paulo disse: vocês tem toda a ciência. 

Apesar de que Paulo mostrou para os corintos o quanto de riqueza espiritual eles 

tinham mas eles não avançaram. E também vemos o quanto de fato, considerando 

Éfeso, por exemplo, Éfeso teve a maior revelação da história da igreja e mesmo assim 

ela foi infiel. Então quero abrir para os irmãos aqui o tema dos livro de Atos: Ele trata 

do reino de Deus. 

Quando você abre o livro do capítulo 1 Lucas está fazendo o tratado ele diz 

assim: o primeiro tratado ó Teófilo - é um amigo - acerca de tudo que Jesus começou 

não só a fazer mas a ensinar até o dia em que foi recebido em cima - isso quer dizer: 



Jesus foi glorificado por isso que ele disse foi recebido em cima essa palavra é dita 

por Paulo em outra escritura: a cima na glória Jesus foi glorificado nós temos o livro 

de Atos porque Jesus Cristo foi glorificado e enviou o Espírito Santo por isso que 

temos o livro de Atos a igreja estava ali como um embrião já estava formada no 

coração de Deus mas necessitava de vir a luz; dar à luz então precisava do Espírito 

Santo e é isso que dá luz o ministério vem a luz quando ele é ungido pelo Espírito 

Santo o ministério, o sacerdócio real da igreja veio a luz na prática quando ela recebeu 

aquela unção do Espírito Santo então eles começaram a servir. se você olhar no 

antigo testamento o sacerdote não poderia oficiar nada sem que ele recebesse aquele 

óleo sobre a cabeça dele então ele começava a oficiar e aqui nós vemos claramente 

Jesus Cristo foi recebido em cima depois de ter dado mandamentos o Senhor Jesus 

deu mandamentos só pode dar mandamentos alguém que é uma autoridade máxima 

é Jesus Cristo deu mandamentos pelo Espírito Santo submisso ao Espírito Santo Ele 

estava na terra ainda, mesmo ressuscitado, submisso ao Espírito Santo deu 

mandamentos por isso que a Bíblia fala em Zacarias não por força nem por violência 

mas pelo meu Espírito amém. Quando é um mandamento do Espírito ele traz vida ele 

não é um peso para carregar pois nós temos agora o Espírito Santo o Senhor disse 

lá em Ezequiel capítulo 36 que quando ele colocasse o Espírito dele em nós, nós 

obedeceríamos as Suas palavras os Seus mandamentos está escrito isso; talvez eu 

não saiba falar exatamente como está escrito mas essa é a verdade! irmãos, por essa 

razão a importância de uma vida cheia do Espírito Santo porque nos levará a 

obediência a Cristo assim como Cristo estava obediente ao Espírito e deu 

mandamentos pelo Espírito ele havia ressuscitado ele executou toda a obra de Deus 

ele morreu na cruz ele foi sepultado Ele ressuscitou. ele poderia dar mandamentos 

por conta, mas não, pelo Espírito Santo e a igreja também não podia pregar uma 

palavra ao mundo sem que viesse o poder do Espírito Santo sobre ela. amém, isso é 

importante porque isso é uma faceta do reino de Deus é a autoridade do trono que 

vem sobre a igreja e quem é essa autoridade? É o espírito santo. e diz aqui: deu 

mandamento pelo Espírito Santo aos apóstolos que escolhera. Jesus escolhe e envia. 

aqui no verso 3 o que ele falou para os apóstolos. esses apóstolos que ele escolheu. 

o que ele ensinou? Veja: aos quais também depois de ter padecido se apresentou 

vivo com muitas e infalíveis provas. muitas e infalíveis provas uma delas é que Tomé 

queria a prova, lembra? então ele apresentou eis minhas mãos, meus lados e meus 

pés; é prova da ressurreição e da crucificação porque se você conversa com um 



espírita hoje ele vai dizer: não! Jesus não sofreu nenhuma dor ele foi para a cruz em 

espírito não foi em carne, osso e sangue mas a prova infalível de que Jesus Cristo 

veio em carne está nas suas mãos após a ressurreição é uma prova e certamente 

muitas outras provas ele apresentou aqui diz assim: sendo visto. uma das coisas 

também: visto! visto por eles por espaço de quarenta dias. quarenta dias. e ele falando 

do que respeita ao reino de Deus. eu quero perguntar, irmãos. Quando os discípulos 

estavam caminhando eles estavam indo para um determinado lugar e Jesus chegou 

lá e disse: o que vocês discutiam pelo caminho? eu pergunto: sobre o que vocês 

falaram no intervalo depois da pregação do Herlin aqui agora? sobre o que vocês 

conversaram um com o outro? Foi sobre o reino de Deus? É pra você refletir! 

Entendeu? qual é o interesse do Senhor Jesus Cristo? e qual é o meu interesse em 

relação a Jesus Cristo? qual é o meu foco? qual foi o foco do Senhor Jesus por 

quarenta dias junto daqueles apóstolos? qual tem sido o foco nas reuniões dos 

homens? qual é o meu foco se eu viver até amanhã? Então, Jesus ficou na terra 

quarenta dias falando do que diz respeito ao reino de Deus. se você experimentar a 

ressurreição de Cristo, e você for cheio do Espírito Santo, daqui pra frente até a volta 

do Senhor Jesus, sobre o que você vai falar? Sobre o que você vai pregar? O que 

você vai anunciar aos pecadores? 

Vejam, irmãos, o Livro de Atos abre com uma meta. Quer atingir essa meta? 

Eles atingiram no seu tempo, mas o livro ficou aberto para que nós venhamos (atingir 

a meta). Então vamos abrir e ver como de fato o Livro de Atos aborda o Reino de 

Deus, capítulo 28, versículo 31. Como encerra esse livro. Verso 30 e 31. Paulo ficou 

dois anos inteiros na sua própria habitação, que alugara e recebia todos quantos 

vinham vê-lo. 

Paulo estava numa prisão domiciliar. Estava numa prisão domiciliar. Por causa 

do quê? Do Reino de Deus. Por causa do Senhor Jesus Cristo. E daí, muitos vinham, 

recebia todos quantos vinham vê-lo. Pregando o Reino de Deus e ensinando com 

toda liberdade as coisas pertencentes ao Senhor Jesus Cristo sem impedimento 

algum. 

Irmãos, nós precisamos ser ensinadores por excelência do Reino de Deus, 

com testemunho. Ficai em Jerusalém até que recebeis do alto poder do Espírito Santo 

e ser-me-eis testemunhas. O que é a última cartada da Igreja para o mundo? Mateus 

24. Antes da volta do Senhor, ela tem uma missão. Verso 14: E este Evangelho do 

Reino será pregado em todo o mundo. Você vai pensar assim: ah, pelos missionários? 



Não. Diga “por mim, pela Igreja”. Será pregado em todo o mundo em testemunho a 

todas as gentes. Então, virá o fim. Sabe por que Jesus respondeu isso aqui? Dando 

esta incumbência, esta missão à Igreja. Porque eles haviam perguntado. Veja, Ele 

responde a esta pergunta do verso 3: Estando assentado no Monte das Oliveiras, 

chegaram-se a Ele os seus discípulos em particular, dizendo: Dize-nos, quando serão 

estas coisas e que sinal haverá da tua vinda e do fim do mundo? Essa foi a pergunta. 

Jesus não respondeu direto. Eles queriam saber acerca do fim, mas o fim vem... A 

resposta dele está no verso 14: E este Evangelho do Reino será pregado em todo o 

mundo em testemunho a todas as gentes, e então, virá o fim. Então, sabe o que 

acontece? Virão muitos pregadores antes de nós; antes dos verdadeiros. E virão 

pregando outra coisa que não é o Reino de Deus. É o que Jesus fala antes. 

Acontecerão coisas. Acautelai-vos que ninguém nos engane porque muitos virão em 

meu nome dizendo, Eu sou o Cristo e enganarão muitos. Virão esses que dirão: eu 

sou o Cristo. Mas será que eles vão dizer assim: eu sou o Cristo? Nós temos visto 

pregadores tomando o lugar do Cristo. E se pondo no lugar dele. Tomando as honras 

que pertencem ao Senhor. Isso não é o Reino de Deus! Tomando as glórias que 

pertencem ao Senhor. Então, nós vemos que também nesse tempo, no verso 11 diz: 

e surgirão muitos falsos profetas e enganarão a muitos. Veja, quando falta profetas. 

Pense bem: analise esses dois versículos aí que eu vou ler. Quando faltam 

verdadeiros profetas, a iniquidade aumenta. Verso 12: E por se multiplicar a 

iniquidade, o amor de muitos se esfriará. Faltando verdadeiros profetas na casa de 

Deus, até mesmo o povo de Deus vai esfriar no coração. O amor deles vai se esfriar 

pelo Senhor. Havendo falta de profetas que foquem o Reino de Deus e a glória e a 

honra do Senhor Jesus Cristo. O amor dos irmãos pode esfriar. Conhecereis a 

verdade, a verdade vos libertará. Se nós ficarmos ouvindo mensagens sobre 

prosperidade neste mundo. O nosso coração vai se esfriar quanto ao Reino de Deus. 

E jamais pregaremos ele em testemunho. Precisamos de pregadores que pregam o 

Reino. Amém? Então o livro de Atos aborda isso. o propósito do Senhor Jesus Cristo 

foi esse. 

Então, deixa eu colocar para os irmãos os temas importantes que são o corpo 

de Atos dos apóstolos. Ele está abordando sobre o Reino de Deus. A igreja primitiva 

viveu o Reino de Deus. Viveu! Ela não perdeu tempo no seu tempo. Ela avançou. 

Quando ela recebeu a unção do Espírito Santo, ela não perdeu. Nós só perdemos 

quando saímos do foco do Reino e focamos outra coisa. Então, para que unção para 



uma pessoa que não foca o Reino de Deus? Para que unção para ela? Para que o 

Espírito Santo vai manter aquela unção poderosa para ele focar o que? Outras 

coisas? Não, o Senhor quer que a gente foque o Reino de Deus. Um certo pregador 

falou uma vez e eu aprendi. Ele disse: quer manter o Espírito Santo sobre você, a 

unção do Espírito sobre você. Então, pregue a Palavra para as pessoas. Porque 

quando você vai num lugar pregar a Palavra para pecadores, o Senhor vai trazer a 

unção do Espírito Santo para convencer o pecador do pecado, da justiça e da justiça. 

Mas se você nunca abrir a boca para pregar ao pecador, para que unção? Para o 

nada? Irmãos, o nosso foco tem que ser o Reino. Quer unção? Foque o Reino de 

Deus. Jesus estava preparando aqueles discípulos por quarenta dias para que o 

coração deles estivesse focadíssimo. E depois Ele enviou o Espírito Santo, depois 

que subiu Ele enviou o Espírito Santo. E aquele assunto do Reino estava ardendo no 

coração deles. O que faltava eles teriam de visão? Porque o Senhor enviou o Espírito 

Santo depois daqueles dias, dez dias depois? Eles tinham recebido o ensino sobre o 

Reino naqueles dias, mas eles precisavam ter o conhecimento do Rei. E o ato dos 

apóstolos mostra que Jesus foi exaltado na glória, recebido na glória, foi glorificado e 

Deus enviou o Espírito Santo. Até o irmão Per-Arne disse, olha, o Senhor Jesus 

chegou, se assentou no trono e a primeira coisa que disse, pai, envia o Espírito Santo. 

É uma coisa que o pai havia prometido. A maior obra, a maior obra que Deus havia 

reservado para os últimos dias foi a obra do Espírito Santo. Porque Ele disse, pelo 

profeta Joel, nos últimos dias, o que vai acontecer? Capítulo 2, aqui verso 17, diz 

assim, e nos últimos dias acontecerá, diz Deus, quem falou isso? Joel. Se cumpriu. 

Nós estamos vivendo nos últimos dias, que se cumpra nas nossas vidas, isto. Amém? 

Que se cumpra em nós. Nos últimos dias, diz Deus, que do meu Espírito derramarei 

sobre toda a carne e os vossos filhos e as vossas filhas profetizarão, os vossos jovens 

terão visões. Visão do quê? Do reino de Deus, irmão. Terão visões e os vossos velhos 

sonharão sonhos. Para aqueles que pensam, eu já sou velho, estou acabado, o 

Espírito Santo não vai me encher, não vai me ungir para pregar. Mentiras! Você 

poderá, realmente, ter uma visão: a esperança de glória, porque Cristo em nós é a 

esperança da glória. Irmão, você pode ser um ministério eficiente junto das vidas. 

Precisa o quê para a gente ficar jovem? Se encher do Espírito Santo. E os vossos 

velhos sonharão sonhos; e também do meu Espírito derramarei sobre os meus servos 

e minhas servas naqueles dias e profetizarão. Estava cumprindo a palavra de Deus, 

a promessa de Deus. Estava reservado para nós o cumprimento dessa promessa. 



Não foi para o antigo testamento. Não foi para aqueles dias. Não foi para os dias de 

João Batista. João Batista foi o último profeta do antigo testamento. Foi para os dias 

do conhecimento do Cordeiro: eis o Cordeiro de Deus que tira o pecado do mundo. 

Precisava o sacrifício de Jesus para extinguir os pecados. E daí quando fala em Isaías 

40. Isaías 40 é a introdução do novo pacto. Então diz assim: consolai, consolai o meu 

povo. Como vai consolar o povo de Deus? Primeiro, eles devem saber que seus 

pecados foram extintos pelo sangue de Cristo. Amém? E depois qual é a consolação 

que vem? Fiquem em Jerusalém que eu vou enviar o consolador da parte do meu 

Pai. Eu vos enviarei outro consolador igual a mim. Nós precisamos do consolador. 

Você viu o quanto os irmãos que foram martirizados tiveram prazer de morrer pelo 

nome do Senhor? Porque eles estavam cheios de consolação. Eles não tinham medo 

de morrer. Eles tinham prazer de ser um sacrifício agradável a Deus. 

Então, veja irmão, você vai ler o livro de Atos, pode ler várias vezes. Você verá 

que o foco do reino de Deus vai trazer, primeiro, a ênfase do Espírito Santo, segundo, 

da Palavra, que eu já compartilhei na reunião passada; terceiro, do nome do Senhor, 

que é o Rei; quarto, vai focar na vida da igreja e, quinto, na missão da igreja. 

Então, eu não citei os outros versículos, eu citei o princípio e o fim. O alfa e o ômega 

do livro de Atos. No princípio, (Jesus) ficou quarenta dias falando do Reino de Deus. 

Quando você vê o livro de Atos encerra dizendo que Paulo pregou todo aquele tempo 

sobre o Reino de Deus, amém? Também há outros versículos, Atos 8.12; estou dando 

introdução sobre o reino de Deus. Os outros assuntos, o Espírito, a Palavra, o nome 

do Senhor, a igreja, a missão (faremos nas próximas reuniões). Eu creio que sobre a 

palavra já foi ministrado. 

Mas agora, sobre o Reino ainda, Atos 8.12. O versículo diz assim. Mas como 

cressem em Filipe que lhes pregava acerca do Reino de Deus, e do nome de Jesus 

Cristo? Veja, eu falei aí da Palavra e do nome. Ai já estava mencionado. “Do nome 

de Jesus Cristo, se batizavam, tanto homens como mulheres.” Passagem do Reino. 

Agora Atos 14.22 que diz: “Confirmando o ânimo dos discípulos, exortando-os 

a permanecer na fé, pois que por muitas tribulações nos importa entrar no reino de 

Deus.” Está convencido de que o livro de Atos foi escrito para mostrar sobre o Reino 

de Deus? Atos 19.8: “E entrando na sinagoga, falou ousadamente por espaço de três 

meses, disputando e persuadindo-os acerca do Reino de Deus. Amém? Esse é o foco 

da igreja, irmãos. Não é o reino desse mundo. É o Reino de Deus. Atos 20.25. Aqui 

é Paulo falando. “E agora, na verdade, sei que todos vós, por quem passei pregando 



o Reino de Deus, não vereis mais o meu rosto. E Atos 28.23 e 31. Eu não sei se li o 

(verso) 23. Eu sei que o (verso) 31 eu li. 

Mas o (verso) 23 vai mostrar: “E, havendo-lhe eles assinalado um dia, muitos 

foram ter com ele à pousada, aos quais declarava com bom testemunho o reino de 

Deus, e procurava persuadi-los à fé em Jesus, tanto pela lei de Moisés como pelos 

profetas, desde a manhã até à tarde.” Irmão, persuada alguém à fé de Jesus e ao 

reino de Deus pela Escritura, tanto do Antigo Testamento quanto do Novo 

Testamento. Amém? Devemos realmente crer nas Escrituras e ler as Escrituras e 

procurar persuadir as pessoas, porque quando você fala da Palavra, a Palavra vai 

operar e o Espírito Santo vai atuar por aquela Palavra na vida da pessoa que está 

ouvindo. Mas se você nunca fala a Palavra de Deus para ninguém, como o Espírito 

Santo usará? Ele não vai usar as tuas palavras. Ele vai usar as palavras de Deus 

para convencer as pessoas do pecado da justiça e do juízo. 

Sabe por que muitas vezes nós não temos nossos filhos convertidos? Porque 

nós falamos sempre a nossa Palavra que sai dos nossos sentimentos, da nossa pena 

em relação a eles, mas nunca sai a Palavra de Deus. Tem que sair a Palavra de Deus 

que eu recebo ouvindo o Senhor. Então eu entrego para meus filhos. Então o Espírito 

Santo tem uma Palavra vinda do Céu para convencer o coração dos filhos. A 

promessa de Deus foi que Ele converteria o coração dos pais aos filhos e dos filhos 

aos pais. Como que converte o coração dos pais aos filhos? Primeiro o pai tem que 

se converter ao Filho de Deus; a esse Filho primeiro. E esse Filho inclinará o teu zelo, 

o teu coração para os filhos que você tem. Então o coração deles não vai se converter 

a você, mas vai se converter ao Cristo que está em você. Amém? É esse o propósito 

de Deus. Diz que viria no Espírito de Elias para convencer o coração dos pais aos 

filhos e dos filhos aos pais. Por que dos filhos aos pais? São os pais que têm o 

mandamento de Deus e a bênção profética do Senhor para os filhos. São os pais que 

têm. Porque aqueles pais que Deus estava falando seriam os patriarcas como 

Abraão, Isaac, Jacó, enfim. Aqueles que receberam de Deus, que tiveram a visão de 

Deus. O Deus da Glória, diz a Bíblia, apareceu Abraão que se tornou o pai da fé. E 

essa semente se multiplicou em Jacó. Foi Jacó que teve a visão daquela escada que 

subia até o céu na qual os anjos subiam e desciam sobre ela. E essa visão reportava 

a Jesus Cristo. Ele fala isso para Natanael. 



Então, o reino de Deus. Como Paulo viu o Reino de Deus? Ele viu por uma 

visão do Senhor no seu trono de glória. Porque o trono tem uma luz mais 

resplandecente do que o sol. 

O que é o trono de Deus? É um resplendor de glória. E Paulo por ter visto isso, você 

vai ver, em todas as suas escrituras, em todas as suas epístolas, fragmentos desta 

visão. Você pode olhar em 2 Coríntios capítulo 4. É importante você ter visão, irmão. 

Se você não tem visão, fale ao Senhor: Abra os meus olhos, Senhor, para que eu 

veja. 2 Coríntios, veja: um fragmento de ele ter visto a Jesus e também ter ido... 

Vamos considerar assim: As cartas de Paulo são as que mais jorram luz sobre o 

assunto da glória de Cristo. Agora, as cartas do apóstolo Paulo têm esse cunho que 

marcou a vida dele: Aquele resplendor de glória que ele viu e a sabedoria, que ele 

passa, veio com aquele arrebatamento que ele teve. E ele disse, eu ouvi coisas 

indizíveis, eu ouvi coisas que nem é lícito falar. Essa sabedoria ele recebeu por aquele 

arrebatamento. Ninguém recebe visão se o Senhor não tiver misericórdia. Paulo fala, 

no capítulo 4 verso 1 de 2ª Coríntios, que foi pela misericórdia de Deus: “Pelo que 

tendo este ministério, segundo a misericórdia que nos foi feita, não desfalecemos”. 

Irmão, quem tem visão não desfalece. A pessoa é um toco duro, não quebra, não 

muda, ela está estabelecida. É uma coluna! Nós precisamos sair... Um dia um irmão 

trouxe uma mensagem assim: “Cana, pedra e coluna”. O que é uma cana? O que 

fostes ver no deserto? Uma cana agitada pelo vento? A cana é isso. O vento bate 

para cá ele vai; bate para lá e ele vai para lá. E uma pedra? Uma pedra é alguma 

coisa que realmente é constituída em natureza, porém falta um trabalho. Certo? Pega 

um diamante, por exemplo; se você pega um diamante, o diamante não vale nada na 

natureza. Talvez você passe por lá e fique desapercebido. Você olha uma rocha 

escura, da cor de um carvão, e você pensa: “ah, isso aí, alguém fez um fogo aí”. Não 

vale nada. O diamante está escuro daquele jeito por quê? Ali passou fogo, pressão, 

tempo, e ele ficou daquele jeito. Imagina quanto tempo lá no calor, na pressão e, 

tempo. Quanto tempo passou ali? Aí, aquela pedra precisa de um trabalho. Quem 

diria que Jacó era uma pedra preciosa? A gente só podia ver rugas, manchas, ver 

coisas indesejadas nele, coisas que não tinha aparência nenhuma. Mas, quando você 

vê Jacó no final da sua vida, ele é uma pedra preciosa. Ele reúne toda a sua parentela, 

todos os seus filhos. E ele profetiza. O que Jacó era naquele tempo natural, agora ele 

é um homem celestial; um homem espiritual. E ele tem profecia para a sua 



descendência. Então, todas as profecias que ele proferiu sobre os seus filhos se 

cumpriram. 

Então: pedra! Quando Jesus encontrou Pedro, ele disse, tu és Simão. Vamos 

considerar assim: você é uma cana, você é um Simão. A cana é uma coisa comum. 

diz que Simão, isso é palavra do Romeu, eu não sei essa parte histórica. Ele disse 

que metade chamavam-se Simão, não sei, é uma coisa que eles falam. Mas era muito 

comum. Simão é um homem comum, é uma cana. É o nosso início na fé. O vento 

bate, o vento faz a gente deitar. Vem uma tribulação, a gente já deita; esmorece, a 

gente já está enfraquecido, não é firme. E disse Jesus a Simão: Tu és Simão, filho de 

Jonas. A partir de agora, você será chamado Cefas. O que é Cepas? Pedra! Por isso 

ele se chamou Pedro. O nome dele não era Pedro, era Simão. Mas quando você olha 

em Gálatas, um pouquinho depois de 2ª Coríntios. Gálatas 2:9. Agora o que é? Era 

Simão, depois para Cefas, e agora? “E conhecendo Tiago, Cefas e João, que eram 

considerados...” o que? “Como as colunas”. Você é cana ou você já é uma coluna? 

Ou você ainda é uma pedra bruta que não recebeu trabalho. Porque para ser coluna, 

precisa um trabalhar. Você já viu aquelas colunas góticas? Como elas são 

trabalhadas? São pedras que foram trabalhadas. Salomão colocou duas colunas 

expostas diante do templo. Uma chamada Jaquim e a outra Boaz. Colunas! A coluna 

é aquela que suportou o trabalho do Espírito Santo e permaneceu. Passou pelo 

entalhe do Espírito, removendo as aparências e colocando a aparência do escultor. 

Expressando aquela coluna a vontade do seu Senhor. Como é doído o esculpir do 

cinzel; o cinzel vai esculpindo. E quando vai esculpindo, dói na alma. Mas para ser 

uma coluna que expresse a vontade do seu Senhor e a estrutura firme que o seu 

Senhor tem, precisa ser trabalhada. Paulo teve a visão de Deus e Paulo foi realmente 

trabalhado também. 

Então, veja aqui a luz que Paulo recebe no capítulo 4 de 2ª Coríntios: Primeiro 

ele diz que esse ministério foi recebido segundo a misericórdia. Irmão, se você quer 

que Deus se revele a você, considere a misericórdia que Ele teve de ti te salvando. 

Então, irmão, até o fim da vida, se teu ministério for frutífero, se teu ministério 

realmente receber nome, fama, nunca esqueça da misericórdia. Esse ministério foi 

dado segundo a misericórdia de Deus. Não para a glória própria, devemos andar com 

o coração curvado, porque isso pertence ao deleite de Deus de ter tido misericórdia 

de mim. E ele fala aqui sobre essa luz no verso 6: “Porque Deus que disse que das 

trevas resplandecesse a luz, é quem resplandeceu em nossos corações”. Veja, 



resplandeceu no coração. Paulo primeiro teve (impacto) na vista, mas o impacto maior 

foi no seu coração. Ele ficou cego de vista. Foi lá junto a Ananias, Ananias orou por 

ele e as escamas caíram, mas os olhos de Paulo nunca mais foram curados. Depois 

que nós vemos a glória de Deus, o importante é a cura do nosso coração e não dos 

nossos olhos. Paulo fala aos Gálatas que se eles pudessem arrancar os olhos e dar 

os olhos novos para Paulo, eles dariam. Porque ver a glória de Deus tem que 

escurecer esses olhos da carne e resplandecer os olhos do coração, irmão. Quanto 

mais próximo de Deus, mais olhos nós teremos. E quanto mais longe, menos olhos. 

Então, é quem resplandeceu em nossos corações para a iluminação do conhecimento 

da glória de Deus na face de Jesus Cristo. Livro de Atos aí, um dos pontos: O nome 

do Senhor. Amém? Jesus Cristo nunca pode sair da nossa cabeça, nunca pode sair 

do nosso pensamento. E outra, na própria carta de 2ª Coríntios, Paulo fala da sua ida 

ao paraíso. Tudo isso, irmãos, é Reino de Deus. Se alguém daqui; qualquer um de 

nós, for ao paraíso e ouvir coisas inefáveis e gloriosas, eu duvido que terá outra coisa 

no seu pensamento. O pensamento dos discípulos, andando com Jesus, estavam 

ainda cegos mesmo vendo Jesus fisicamente. Porque quando eles estavam se 

aproximando da Páscoa, em que Jesus ia ser crucificado, o pensamento deles era 

discutir sobre quem seria o maior. Porque quando nós temos uma visão gloriosa de 

Deus, nós nos diminuímos até o pó. Paulo diz aqui, em 2ª Coríntios 12, verso 2 ele 

diz, “Conheço um homem em Cristo, que há quatorze anos, se no corpo não sei, se 

fora do corpo não sei, Deus o sabe, foi arrebatado até ao terceiro céu”. O terceiro céu, 

irmão, é o último céu. É o céu onde está o trono de Deus. Ali é o paraíso, ali é o lugar 

do deleite, na presença do Senhor. “Há abundância de alegria e delícias 

perpetuamente. E ele disse assim: “eu sei que o tal homem se do corpo, se fora dele, 

se no corpo não sei, Deus o sabe, foi arrebatado ao paraíso e ouviu palavras 

inefáveis, porque ao homem não é lícito falar. De onde lhe veio a sabedoria? A 

sabedoria veio de estar ouvindo a Deus. Sábio é o que ouve, ouve quem? Todo 

mundo? Não! A Deus! Sábio é o que ouve o Senhor. Ele ouviu; ele foi arrebatado só 

para ouvir. Oxalá, irmão, você quer ser arrebatado? Estar na conferência diante do 

trono. Imaginem: “Paulo, te arrebatei para nós termos uma conferência aqui diante do 

trono. Nós vamos falar e você vai ficar ouvindo. E ele ouvia o diálogo do pai com o 

filho e ele estava extasiado, porque não podia falar dessa intimidade, não era lícito 

falar. Eu creio que lá naquela glória o constrangimento foi tanto que Paulo tentou ficar 

mudo sobre o que ele ouviu. Mas ele não conseguiu. Deixou os fragmentos. Você lê 



o livro de Efésios. Se ele fosse falar tudo, talvez nem os livros do mundo inteiro 

poderiam conter. Mas tem os fragmentos na palavra. Óh Senhor! você quer ouvir o 

Senhor, irmão? Ser arrebatado; e se ficasse ouvindo o Senhor lá no céu, você diria 

ao Senhor: “não me deixe voltar mais não; tá bom aqui”. (Não diria): “Ah, Senhor, nós 

tínhamos uma convivência no domingo lá”. Que convivência? A gente nem pensar em 

nada. “Está boa esta convivência aqui diante de Ti; Ah, Senhor, traga todo mundo 

para cá”. Não é? É isso que nós estamos esperando. É isso que significa a volta de 

Cristo, irmãos. Todo mundo junto. 

Olha, eu falei sobre como Paulo viu o Reino. Está em Atos capítulo 9. Eu 

mostrei um pouco das duas faces ali. A revelação da glória e a sabedoria que ele 

recebeu de Deus. Nós precisamos ter bons olhos para ver o Senhor e bons ouvidos 

para ouvi-lo. A sabedoria vem pelo ouvir; o ouvir da palavra de Cristo. E como alguém 

que ouve a palavra e precisa crer, a fé vem pelo ouvir. 

Então, vamos ver aqui o capítulo 9. O que foi que Paulo viu mesmo? Ele viu 

aquilo que eu mostrei lá em 2ª Coríntios capítulo 4, verso 6. Mas aqui, em Atos, 

capítulo 9, verso 3 diz: “e, indo no caminho, aconteceu que, chegando perto de 

Damasco, subitamente o cercou um resplendor de luz do céu”. E ele diz lá nos outros 

capítulos que essa luz era mais resplandecente do que a luz do sol. O que é a glória 

de Deus? É um resplendor de luz do céu. É o resplendor Dele. Ele está cercado de 

luz. É por isso que a igreja... O que diz a palavra? Se andarmos na luz, temos 

comunhão uns com os outros. O que tem que nos unir? É esse resplendor de luz. 

Porque se todos nós temos luz, temos comunhão. É muito importante ter luz e andar 

nela. 

Atos 9. Paulo viu o Senhor, porque ele pergunta, verso 5: “Quem é Senhor? E 

disse o Senhor, eu sou Jesus a quem tu persegues”. Quem era Jesus? Esse 

resplendor de luz do céu. Eu sou a luz do mundo. Nele estava a vida e a vida era a 

luz dos homens. E Paulo viu dessa maneira. Quem é esse? Eu sou Jesus a quem tu 

persegues. Vamos pensar no lado positivo. Ele estava perseguindo a igreja do lado 

negativo. Perseguindo Jesus negativamente. Ele estava contra Jesus. Mas, e nós? 

Vamos persegui-lo positivamente? Até encontrá-lo; até agarrá-lo; buscá-lo de todo o 

coração até podermos abraçá-lo. Paulo estava vendo um Cristo diferente. Ele fala 

mesmo na 2ª carta aos Coríntios a respeito de Jesus Cristo. Ele estava na sua 

fraqueza. Ele mostra algo que ele via antes: que ele era fraco. 2ª Coríntios capítulo 

13 verso 4: “Porque ainda que tenha sido crucificado por fraqueza, vive contundo pelo 



poder de Deus. Porque nós também somos fracos nele, mas viveremos com ele pelo 

poder de Deus em nós”. Veja que Paulo antes não via um Jesus Cristo forte. Porque 

ele conhecia Jesus segundo a carne. Mas quando ele viu a glória, o resplendor mais 

brilhante que a luz do sol, então ele disse: Quem és? Surpresa! Eu sou Jesus a quem 

tu persegues. Há ninguém mais conhecemos segundo a carne. Se quer ver a glória 

de Deus, não vai ser na carne. Você tem que fazer uma diferença: que hoje o Senhor 

Jesus Cristo está glorificado. É esse Jesus que nós devemos conhecer. “Eu sou 

Jesus, a quem tu persegues”. (Podemos pensar): Ah, mas Paulo esperava de tudo”. 

Será que Jesus quando Ele falou ali, Ele usou aquela palavra Javé? Yeshua? Porque 

os que crucificaram o ser Jesus, quando se escreveu: Jesus Cristo, rei dos judeus. Os 

judeus mesmos se espantaram. Porque o que estava escrito sobre a cruz era Javé. 

Então, eles fizeram de tudo para tirar o escrito de lá. Escreva ali e diga que ele disse 

que sou Javé. Pilatos usado por Deus disse: o que escrevi, escrevi. Deus usou Pilatos 

para escrever: este é Jeová. Graças a Deus. Este é o mesmo ontem, hoje e 

eternamente. Nunca deixou de ser Javé. Nunca! Jesus Cristo é o mesmo ontem, hoje 

e eternamente (Hebreus 13.8). Graças a Deus.  

Mas vamos ver aí como Paulo viu Atos 2.34 e 36. 

Eu não vou falar tudo hoje. Eu vou continuar, então eu vou deixar em aberto. 

E aí vamos falar sobre a ação do Espírito Santo em Atos; depois, a palavra já 

mencionei; do nome do Senhor, de fato, vamos detalhar um pouco mais; depois, a 

igreja e; depois a missão dela. A missão dela. E aqui, Atos 2.34. Vamos ver um pouco 

antes; Atos 2: 32-34: “Deus ressuscitou a este Jesus, do que todos nós somos 

testemunhas. De sorte que, exaltado pela destra de Deus”. Veja, uma coisa que é 

importante quando você lê as Escrituras é que Jesus não se exaltou. Ele foi exaltado 

por alguém. Quem o exaltou? O Pai o exaltou. Ele se humilhou. Enquanto estava na 

terra, uma coisa ele fez: Ele se humilhou. A humilhação tem que vir do homem. Deus 

não quer humilhar ninguém. Mas ele se humilha se o homem for soberbo. Deus sabe 

humilhar os que andam soberbo. Quem diz isso? Nabucodonosor. Porque Deus o 

humilhou. Mas Deus é rápido para levantar os que se humilham. Então: “Pelo que, 

exaltado pela destra de Deus, e tendo recebido do Pai a promessa do Espírito Santo, 

derramou isto que vós agora vedes e ouvis”. 

Irmãos, para entrar no terreno celestial, há uma grande necessidade de 

receber este derramar do Espírito Santo sobre nós. A igreja passou do terreno natural 

para o terreno celestial quando ela foi ungida com o Espírito Santo, foi batizada 



naquele dia. Então, aqueles homens saíram até mesmo ao risco de perder suas vidas, 

porque eles não estavam se importando nem mais com as suas próprias vidas. Mas 

estavam se preocupando de fato com a glória do Senhor Jesus Cristo. Daí diz assim: 

“Porque Davi não subiu aos céus, mas ele próprio diz: Disse o Senhor ao meu 

Senhor: Assenta-te à minha direita”. O que aconteceu com Jesus após a 

ressurreição? Assentou-se à direita de Deus. “Até que ponha os teus inimigos por 

escabelo de teus pés”. Daí diz: “Saiba, pois, com certeza toda a casa de Israel que a 

esse Jesus, a quem vós crucificastes, Deus o fez Senhor e Cristo”. Daí quando você 

lê também o capítulo 3, verso 13, diz assim: “O Deus de Abraão, de Isaque e de Jacó, 

o Deus de nossos pais, glorificou a seu filho Jesus, a quem vós entregastes e perante 

a face de Pilatos negastes, tendo ele determinado que fosse solto”. “O Deus de 

Abraão, de Isaque e de Jacó, o Deus de nossos pais, glorificou a seu filho Jesus”. Se 

Deus o glorificou, nós devemos o glorificar. “Glorifiquei-te na terra, tendo consumado 

a obra que me deste a fazer”.  

Então, irmãos, quanto mais você anunciar a esse Jesus, você honrar o Senhor; 

dizer: Senhor, eu não posso te glorificar, se eu não receber esse derramar do Espírito 

Santo sobre mim. É necessário! Porque alguém que sabe glorificar... Quem glorificou 

a Jesus? Foi o Pai, através do quê? Do Espírito. O Espírito Santo glorificou a Jesus 

no céu. E isto foi um testemunho celestial para todas as criaturas celestes que estão 

lá. E aí, por que Ele derramou na terra? Para que esse testemunho viesse para a 

terra. Jesus foi glorificado! Isto é uma benção para nós, se Jesus foi 

glorificado. Irmãos, o que significa ser glorificado? Significa que Jesus Cristo foi 

exaltado acima de todas as criaturas que Deus tem nesse universo. Ele é o cabeça 

de toda criação, ele é a preeminência de Deus. E Deus quiz, agradou ao Pai, que 

toda a plenitude habitasse nele. Então, todas as coisas vão convergir para ele. Se a 

nossa vida convergir para ele, nós estamos de acordo com a glorificação de Deus a 

respeito do Seu Filho. Um lar deve convergir sempre para a glorificação de Cristo. A 

nossa vida, nosso trabalho, enfim, tudo o que nós fazemos, tem que convergir para 

Ele. Se não somos sugados por este mundo. Mas a glória do Senhor que nos atrai, 

jamais nos deixará apartarmos da glória de Cristo. 

Eu passei aqui, avancei até este ponto. Mas você notou aí? Reino de Deus. 

Você pode pôr aí: Reino de Deus. E depois, do lado: o que aborda o livro de Atos: 

Reino de Deus. Do lado, você põe ponto 1. O Espírito, 2. Palavra, 3. O nome do 



Senhor, 4. Igreja, 5. A missão. É o que o livro de Atos vai mostrar para você. Devemos 

ter isto na prática. 

E para fazer isto, glorificar o Senhor, vamos pedir que o Espírito Santo nos 

encha. Se você ler o livro de Isaías, irmão, lá estava previsto - não é só o livro de Joel. 

O livro de Isaías fala muito do Espírito Santo. É necessário nós... Eu não vou entrar, 

porque é bastante longo. Mas, pense bem no ministério do Espírito Santo. Ele é 

tremendo. Só vou ler um texto aqui de Isaías capítulo 63 no verso 11. Para você ver 

como o Senhor já tinha delineado o seu propósito para a igreja. Eu vou ler um 

pouquinho. Verso 11 diz assim: veja a obra do Espírito Santo. Você vai ver uma coisa 

como aconteceu no livro de Atos. Ninguém derrubou a igreja. Ninguém poderia 

convencer a igreja diferente. Ninguém conseguiu fazer com que a igreja 

recuasse. Ninguém conseguiu convencer aqueles irmãos que estavam na arena; que 

estavam ali no coliseu. Ninguém convenceu eles de poupar suas vidas. Eles 

morreram pelo nome do Senhor. Por que isto? Porque o Espírito de Cristo habilitava 

neles abundantemente. Diz assim aqui no verso 10. Temos que ter cuidado com o 

Espírito Santo, irmão, diz: “Mas eles foram rebeldes, e contristaram o seu Espírito 

Santo; por isso se lhes tornou em inimigo, e ele mesmo pelejou contra eles”. Se o 

Espírito Santo pelejar contra nós, quem vai nos defender? Ninguém! Não há ninguém 

que possa nos defender. É por isso que a Bíblia recomenda: “não blasfemem contra 

o Espírito Santo”, por quê? É um pecado imperdoável. Por que será que é 

imperdoável? Porque a única pessoa que pode nos convencer de pecado é o Espírito 

Santo. Se o chutarmos, ninguém vai nos convencer. Estaremos no buraco negro! 

Agora veja a misericórdia de Deus: “Todavia se lembrou dos dias da antiguidade, de 

Moisés, e do seu povo, dizendo: Onde está agora o que os fez subir do mar com os 

pastores do seu rebanho? Onde está o que pôs no meio deles o seu Espírito Santo?”. 

Oh Maravilha! Será que o Senhor... Sabe o que pode fazer uma pessoa ser perdoada? 

Somente pela misericórdia de Deus! E aqui o Senhor está falando que o Espírito 

Santo se tornou inimigo, todavia, essa palavra todavia é a esperança: “Todavia se 

lembrou dos dias da antiguidade”. Glória Deus! “Onde está aquele que pôs no meio 

deles o seu Espírito Santo?” Você sabe que o Espírito Santo foi o melhor que Deus 

colocou no meio do nosso meio? Porque ele tem todas as características do Senhor 

Jesus. Ele é igualzinho. Ele é igual ao Pai e o Filho; é o Espírito. Porque ele é 

chamado o Espírito de Deus. O Pai é Deus? É! E o Filho é Deus? É! Ele é o Espírito 

de Deus! 



Agora veja a descrição seguinte. “Aquele cujo braço glorioso ele fez andar à 

mão direita de Moisés, que fendeu as águas diante deles, para criar um nome eterno?” 

Agora, diz o seguinte no verso 13: “Aquele que os guiou pelos abismos, como o cavalo 

no deserto, de modo que nunca tropeçaram?” Você quer nunca tropeçar? Eu também 

não. A Bíblia diz que o cavalo se lança sobre si mesmo. Não sejais como o cavalo, 

diz no salmo 32. Mas aqui Deus está dizendo que Ele domou. Como Ele domou? “Ele 

guiou pelos abismos, como o cavalo no deserto, de modo que nunca tropeçava, Como 

o animal que desce ao vale”. Quem fez isso? “O Espírito do Senhor lhes deu 

Descanso”. Eu pergunto: quando o Espírito do Senhor se apartou de Saul, ele teve 

descanso? Não teve mais; ficou perturbado. O Espírito do Senhor nos livra, irmãos, 

de ansiedade, nos livra de depressão. Ele nos dá descanso para a nossa alma. “assim 

guiaste ao teu povo, para...” Por que Deus faz isso? “Para te criares um nome 

glorioso”. É para glorificar a Jesus! Criar um nome glorioso em nossas vidas! A ação 

do Espírito Santo! A condução Dele! 

Vamos orar um pouco, glorificar o Senhor. Continuaremos no ano que vem se 

Jesus quiser; se não tiver voltado dia 31 de dezembro. Assim seja. 

Irmão, ore com o teu irmão. Fala, Senhor, eu não tenho obedecido o Espírito 

Santo. Mas eu quero! Eu quero ser guiado pelo Espírito Santo. A Bíblia diz que 

aqueles que são guiados pelo Espírito de Deus, são filhos de Deus. Faça hoje, irmão, 

faça com que o Senhor opere uma mudança na tua vida. Para que você cumpra a 

missão de Deus neste mundo, de ser uma testemunha tanto em Paranaguá, como 

em todo lugar; em Curitiba e até os conflitos da terra; ser uma testemunha de Jesus. 

Se humilhe para o teu irmão; seja humilde e diga: irmão, eu preciso de você, ore por 

mim. Peça! Vai pedir para alguém que é realmente.. que você considera maior que 

você. Mas não aquele que você tem estima que seja maior; procure os menores; 

procure as crianças. Óh, Senhor! 


